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开幕仪式
距第32届中国洛阳牡丹文化节

42还有 天

本报讯（记者 李迎博 李岚）昨
日上午，市十四届人大一次会议举行
第二次大会，听取市人大常委会主任
李少敏代表市十三届人大常委会作的
工作报告，市中级人民法院副院长、
代理院长曲海滨作的市中级人民法
院工作报告，市人民检察院副检察
长、代理检察长刘新年作的市人民检
察院工作报告，并表决通过了市十四
届人大一次会议选举办法和设立市
十四届人大法制委员会的决定。

大会执行主席刘应安、王全乐、
吴中阳、尚朝阳、王建民、田金钢、宋
殿宇、黄晓健、陈向平、黄元元、宋义
林、吉振华、张生伟、郭宜品、王琰君、
马春强、孙君奎、樊国玺在主席台前
排就座。

市党政军领导陈雪枫、李柳身、鲍
常勇、李少敏、周宗良、王立林、杨炳
旭、史秉锐、沈庆怀、高义、谭建忠、董
建亚、白志刚、马振宇、侯俊义、王敬
林、刘湖镜、张世敏、尚英照、任海航、
陈卫平、师清翔、李胜平、谢留峰、王亦
丁、魏险峰、肖宏滨、雷雪芹、曲海滨、
刘新年、娄会峰、翟应征、原文涛、于建
庄、马志强、种松志和大会主席团其他
成员在主席台就座。往届市人大常委
会主任王德忱在主席台就座。

大会执行主席、主席团常务主席

吴中阳主持会议。上午 9 时，吴中阳
宣布，大会应到代表484名，实到代表
477 名，符合开会法定人数，大会开
始。

李少敏首先作市第十三届人民代
表大会常务委员会工作报告。（报告摘
要见03版）李少敏在报告中说，洛阳
市第十三届人大常委会自 2009 年 3
月选举产生以来，在中共洛阳市委的
坚强领导下，坚持以邓小平理论、“三
个代表”重要思想和科学发展观为指
导，深入学习贯彻党的十七大、十八大
精神，坚持党的领导、人民当家做主和
依法治国的有机统一，围绕中心，服务
大局，扎实工作，较好地履行了宪法和
法律赋予的职责，为促进我市民主法
制建设和经济社会发展做出了重要贡
献。一是突出特色，务实管用，立法质
量显著提升；二是围绕中心，服务大
局，监督实效不断增强；三是深入调
研，民主决策，重大事项决定工作依法
推进；四是坚持原则，完善制度，人事
任免工作进一步加强；五是创新方法，
提升服务，代表工作活力明显增强；六
是转变作风，求真务实，自身建设持续
加强。

关于今后五年人大工作，李少敏
在报告中说，面对全市人民的新期待，
建议新一届人大常委会在中共洛阳市

委的坚强领导下，高举中国特色社会
主义伟大旗帜，坚持以邓小平理论、

“三个代表”重要思想和科学发展观为
指导，深入学习贯彻党的十八大、十八
届三中全会精神，充分发挥人民代表
大会制度的优势，坚定不移地推进我
市社会主义民主法制建设，坚定不移
地推进市委决策部署的贯彻落实，坚
定不移地依靠广大代表，围绕中心，服
务大局，团结奋斗，务实进取，为我市
的经济发展、社会进步做出新的贡献。

曲海滨在作洛阳市中级人民法院
工作报告时提出，2014年是深入贯彻
落实党的十八届三中全会精神的开局
之年，也是全市法院深化司法改革、提
升司法公信的重要一年。全市法院将
认真学习贯彻党的十八届三中全会精
神，围绕市委提出的建设名副其实的
中原经济区副中心城市的重大部署，
扎实履行宪法和法律赋予的职责，深
化落实全市法院总体工作思路，大力
加强司法为民、公正司法，努力让人民
群众在每一个司法案件中都感受到公
平正义，为我市经济社会发展提供有力
的司法保障。要重点抓好五个方面工
作：一是扎实开展党的群众路线教育实
践活动，二是坚持不懈抓好执法办案
第一要务，三是积极稳妥推进审判权
运行机制改革，四是大力加强司法公

信建设，五是主动接受党的领导和人
大、政协监督。（报告摘要见03版）

刘新年在作洛阳市人民检察院工
作报告时提出，2014年和今后一个时
期全市检察工作的总体思路是：深入
贯彻党的十八大、十八届三中全会精
神，以维护社会大局稳定、促进社会公
平正义、保障人民安居乐业为出发点
和落脚点，以执法办案为中心，深入开
展党的群众路线教育实践活动，稳妥
有序推进检察改革落实，全力推进平
安洛阳、法治洛阳建设，为建设名副其
实的中原经济区副中心城市提供有力
司法保障。要重点抓好五个方面工
作：一是以贯彻落实党的十八届三中
全会精神为首要任务，不断增强服务
大局能力；二是以执法办案为中心，不
断提升法律监督工作水平；三是以践
行党的群众路线为主线，不断加强检
察队伍建设；四是以全面深化检察改
革为契机，不断提升检察工作科学发
展水平；五是以坚持党的领导、接受监
督为动力，不断提升群众满意度。（报
告摘要见03版）

大会以举手表决的方式通过了市
十四届人大一次会议选举办法，通过了
设立市十四届人大法制委员会的决定。

出席市政协十二届一次会议的全
体委员、市两会列席人员参加了大会。

听取市人大常委会工作报告和市中级人民法院、市人民检察院工作
报告，表决通过大会选举办法和设立市十四届人大法制委员会的决定

市十四届人大一次会议举行第二次大会

正月十五过后，孟津县朝阳镇高
沟村的青壮年纷纷背上行囊进城务
工，“留守”的村党支部书记徐建庄也
没闲着。老徐苦苦思考和谋划的是，
如何把“贺田模式”与村情结合，走出
一条农村环境集中整治的新路，让明
年春节返乡的乡亲，看到一个面貌更
美的高沟村。

“贺田模式”是什么？这要从春
节前老徐收到的一封来自浙江的信
说起……

一片家乡情
围墙圈起的高沟村村部整洁亮

堂。老徐办公室案头，搁在一摞报
纸和文件的最上面的，就是他念叨
的那封来信。寄信者是一位“走出
去”的高沟人，目前在浙江省某省直
机关工作。

经徐建庄同意，我们摘录了信件
的内容：
徐书记：

您好。作为一名高沟人，我一直
很关心家乡发展，看到好的做法和经
验时，就想到我们村能不能搞。前段
时间，我到浙江多地考察了农村环境
整治工作，看了不少农村的好做法。
尤其是游龙县贺田村的垃圾处理做

法，成本低、易操作、效果好。我觉得
很适合在我们村尝试推广。贺田村以
前是个贫困村，环境很差，经过治理，
村容村貌发生了彻底变化。贺田村的
做法还被总结为“贺田模式”推广，该
村还被评为“国家级生态村”。

目前，“贺田模式”仅限在浙江省
内学习和推广。如果我们村结合实
际，推广贺田做法，就可能走在全市前
头，激活美好乡村建设这盘棋……

信件后，附有一份浙江省农村环
境整治“贺田模式”总结报告和两篇描
述“贺田模式”的新闻报道。

一种新模式
收到信一个月了，老徐把那份总

结报告看了几十遍，在多处勾勾画画，
基本吃透了“贺田模式”的精髓——

针对农村垃圾“户集、村收、乡运、
县处理”运行机制存在的垃圾总量大、

清运难及时、处理成本高等弊端，“贺
田模式”创造性地把工作重点从终端
处理转到源头分类减量上来。

老徐说，刚开始，贺田村要求村民
将垃圾简单区分为可回收垃圾和其他
垃圾两类。一个月后，该村将垃圾细
化为有机垃圾（剩菜剩饭、瓜皮果壳
等）、可回收垃圾（废金属、纸类等）、有
害垃圾（电池、农药瓶等）、建筑垃圾

（灰土、拆房石土等）4类。
同时，贺田村把全村划分为 5 个

责任区，分设垃圾投放点，为农户配备
垃圾桶和垃圾袋，定时分类投放垃
圾。为确保执行到位，该村设计了“源
头可追溯”制度，即按不同责任区，对
每户的垃圾袋进行编码，做到“一码一
户，见袋知主”。村干部和保洁员可以
随时发现农户是否按要求对垃圾进行
源头分类和定时定点投放。

（下转02版）

一封外地来信带来的“高沟思考”
本报记者 白云飞 实习生 郅泽宇

市十四届人大一次会议主席团
举行第二次会议

本报讯（记者 李迎博）昨日上午，市十四届人大一次会议主席
团举行第二次会议。

会议由主席团常务主席陈雪枫主持。主席团成员88人，实到会
85人，符合开会法定人数。

会议听取了人事安排情况说明，提出候选人建议名单。

本报讯（记者 李岚）昨日下午，出席市十四届人大一次会议的
代表，分团审议市人大常委会工作报告、市中级人民法院工作报告、
市人民检察院工作报告。

代表们认为，市人大常委会工作报告实事求是地总结了过去五
年工作，对今后五年工作提出了指导性建议。过去五年，市人大常委
会在市委的正确领导下，围绕中心，服务大局，较好地履行了宪法和
法律赋予的职责，为促进洛阳经济社会全面发展做出了重要贡献。
报告提出的今后五年市人大常委会工作总体要求和各项措施针对性
强，相信全市人大工作一定会取得更大成效，为我市经济发展、社会
进步做出新的更大贡献。

在审议“两院”工作报告时，代表们认为，过去五年，“两院”在依
法惩处犯罪、维护社会稳定、维护司法公平公正等方面，都取得了很
大成绩。希望全市法院、检察院继续紧紧围绕全市中心工作，以服务
科学发展为主题，狠抓自身建设和工作效能提升，深入开展各项工
作，为建设平安洛阳、法治洛阳，为建设名副其实的中原经济区副中
心城市提供有力司法保障。

市领导李少敏、田金钢、宋殿宇、高义、董建亚、黄元元、马振宇、
王敬林、尚英照、曲海滨、刘新年、娄会峰、原文涛、马志强、种松志等
分别参加审议。

各代表团审议市人大常委会
工作报告和“两院”工作报告

本报讯（记者 李东慧）昨晚，市政协十二届一次会议主席团常
务主席第二次会议举行，大会主席团常务主席会议主持人刘应安主
持会议。

会议听取了大会各项工作报告和大会决议（草案）讨论情况的汇
报，听取了大会选举办法（草案），候选人建议名单，总监票、总计票等人
员名单（草案）讨论情况的汇报，听取了大会提案审查委员会提案审查
情况的汇报，决定提请大会主席团第三次会议审议。

大会主席团常务主席周宗良、陈向平、谢留峰、师清翔、肖宏滨、
雷雪芹、吉振华、王琰君、孙君奎、张生伟、安石柱，大会秘书长高明
参加会议。

市政协十二届一次会议主席团
常务主席第二次会议举行

本报讯（记者 李东慧）昨晚，市政协十二届一次会议主席团举
行第三次会议，大会主席团会议主持人刘应安主持会议。

本次会议应出席主席团成员84人，实到会成员80人，符合政协
章程有关规定。

会议听取了大会各项工作报告和大会决议（草案）讨论情况的汇
报，决定将大会决议（草案）提请全体委员大会审议通过。

会议听取了大会选举办法（草案），候选人建议名单，总监票、总
计票等人员名单（草案）讨论情况的汇报，决定将两个草案提请全体
委员大会审议通过后，进行大会选举。

会议听取了大会提案审查委员会提案审查情况的汇报，同意将
提案审查情况向大会报告。

大会主席团常务主席周宗良、陈向平、谢留峰、师清翔、肖宏滨、雷
雪芹、吉振华、王琰君、孙君奎、张生伟、安石柱，市十一届政协副主席、
大会主席团成员任海航、李胜平、王亦丁，大会秘书长高明参加会议。

市政协十二届一次会议主席团
举行第三次会议

昨日，在中石化洛阳分公司热电
站脱硫脱硝装置建设工地上，工人们
正在加紧土建施工。为助力碧水蓝
天工程，该公司投资2.4亿元安装脱硫
脱硝装置，以保证达标排放。

按照计划，洛阳石化脱硫脱销装
置将于今年5月底完成整体施工，6月
投入生产运行。装置投运后，排放物
中二氧化硫含量将由每立方米400毫
克减少至 100 毫克，氮氧化物含量将
由每立方米1100毫克降至100毫克，
粉尘含量由每立方米50毫克降至30
毫克。

记者 潘郁 通讯员 王晓源 摄

建脱硫脱硝装置
“护卫”蓝天白云

开创依法治国新局面
——十八届三中全会以来民主法制

领域改革述评


